

## ***Editorial de la presidenta de la Sociedad Española del Dolor***

Queridos colegas, socios y amigos,

En este número extraordinario de la Revista de la Sociedad Española del Dolor presentamos los resúmenes de los trabajos aceptados para presentarse en el XIX Congreso de la SED, que se llevó a cabo en Madrid, en mayo de 2023.

En nombre de la SED queremos agradecer a todos los autores su esfuerzo y compromiso para compartir con todos nosotros sus aportaciones en el mundo del estudio y tratamiento del dolor.

La investigación es la base sobre la que debe apoyarse nuestra labor diaria. A través de experimentos y estudios rigurosos y bien diseñados, podemos y debemos colaborar en el descubrimiento e implementación de nuevas estrategias terapéuticas, en una mejor comprensión de los mecanismos fisiopatológicos subyacentes al dolor y en la mejora de las prácticas clínicas existentes. Nuestros pacientes lo merecen.

Somos conscientes de la dificultad inherente a la investigación clínica en el campo del dolor. Desde los desafíos éticos y logísticos hasta las limitaciones financieras y la escasez de recursos, la investigación en este campo enfrenta numerosos obstáculos. Ello no hace sino poner en mayor valor el esfuerzo y trabajo de todos los que habéis compartido en este congreso vuestras comunicaciones en formato póster. Gracias y enhorabuena por vuestras aportaciones, por todas y cada una de ellas, desde la enfermería, la farmacia, la fisioterapia, la investigación básica, la medicina, la psicología o la terapia ocupacional. La SED tiene entre sus objetivos estatutarios el apoyo y promoción de la investigación en el campo del dolor, y seguiremos brindando el soporte necesario para superar estos desafíos y avanzar en su conocimiento y tratamiento.

Nuestros congresos anuales ofrecen un espacio vital para el intercambio de ideas, la colaboración y el aprendizaje mutuo. La interacción entre diferentes especialidades nos enriquece y nos permite abordar el dolor de manera más integral y holística y es nuestro compromiso trabajar en esa dirección de forma activa, como ya hemos hecho favoreciendo la multidisciplinariedad en nuestros Grupos de Trabajo SED.

No puedo despedirme sin agradecer a todos, asistentes, socios y patrocinadores, vuestra presencia y participación en este congreso: sois vosotros los que hacéis que nuestros congresos sean eventos vivos, dinámicos y cohesionadores para todos nosotros. Finalmente quiero resaltar el magnífico trabajo llevado a cabo por Maite Bovaira, incansable Presidente de este congreso, ejemplo de esfuerzo y dedicación para lograr llevar a cabo un magnífico congreso, en el incomparable marco de la Universidad Complutense de Madrid.

Con todo mi cariño y gratitud,

María Madariaga  
*Presidenta de la Sociedad Española del Dolor*